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Aos seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, 

nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo 

em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente 

saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1981, e verificou-se a existência de 

quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: 

ALEXANDRE DOS SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI 

HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF 

e SATOSHI SCALDO SUZUKI, registrou a presença da secretária da educação e secretário da 

saúde, do ex Vereador Marcio Guth. O Presidente solicitou um minuto de silêncio em prol das 

vítimas das enchentes. Na sequência foi aprovada a ata de nº 1980 do dia 22 de abril de 2024.  

CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 109/2024 em resposta ao ofício 040/2024 informa sobre 

vagas nas escolas de educação infantil, compra de materiais para o Centro de Referência da 

Mulher, atendimento de psicologia e psiquiatria no CAPS, medicações. Of. Gab. nº 112/2024 em 

resposta ao ofício nº 022/2024, informar que a Lei 3.133 já estava aprovada quando do início do 

mandato da atual gestão e foi avaliada, não havendo necessidade de ocupar essa coordenadoria. 

Of. Gab. nº 113/2024 em resposta ao ofício nº 046/2024 informar que foram notificados os 

moradores do passeio público nas proximidades da Loja Taqi para arrumar as calçadas e sobre as 

medicações, fazem parte do REMUME, adquiridas através de licitação, consórcio ou dispensa de 

licitação e o conserto da iluminação no Bairro Feitoria foi encaminhado para providências. Of. 

Gab. nº 114/2024 em resposta ao ofício nº 015/2024 informar que quatro pontos que 

apresentavam ondulações na Rua Colinas já foram feitos e tem mais alguns pontos previstos para 

conserto. Of. Gab. nº 115/2024 que encaminha para apreciação os Projetos de Lei nº 28 e 

29/2024. Of. Gab. nº 116/2024 informar que devido as fortes chuvas que atingiram a região, o 

Município de Ivoti está utilizando um caminhão pipa para auxiliar na distribuição de água 

potável no Município de Novo Hamburgo. Of. Gab. nº 117/2024 que encaminha MENSAGEM 

RETIFICATIVA ao Projeto de Lei nº 42/2023. Of. Gab. nº 118/2024 em resposta ao ofício 

088/2024 informar que não houve solicitação de incentivo referente a Lei 3.269/2019. Of. Nº 

04/2024 do SIMI solicitar ao Executivo que sejam abonadas as horas de trabalho e manter os 

benefícios dos servidores públicos comprovadamente afetados pela situação de calamidade 

pública, assim como solicitar que seja regularizado via Decreto Municipal. Moção de 

Manifestação nº 001/2024 à União com pedido de anistia de pagamento das parcelas da dívida 

com a União, pelo período em que durar a reconstrução do Estado do Rio Grande do Sul.  

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: Não teve 

TRIBUNA LIVRE: SECRETÁRIO DA SAÚDE: Marcelo Bernardes, Secretário da Saúde, 

veio à convite dos Vereadores para falar sobre o controle da dengue. Marcelo começou se 

manifestando sua solidariedade referente a calamidade do RS. Disse o Município tem 336 casos 

de dengue confirmados. Dos testes avaliados, 172 foram negativos e comparando ao mesmo  
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período do ano passado, de janeiro à início de maio, tinha 733 casos... Marcelo falou que desde o 

início do ano foram 60 denúncias recebidas por diversos meios, todas foram investigadas e 

concluídas. Falou que foi feito mutirão de limpeza nos Bairros Bom Pastor, Jardim Buhler, 

Morada do Sol e Jardim Panorâmico, além do cemitério municipal, sendo que nesse mutirão foi 

recolhido muito lixo, em torno de 100 pneus de veículos abandonados nos pátios. Falou da 

participação do Eco sábado, levando orientações e distribuindo citronela que é um repelente 

natural e de fácil uso. Também durante todo o ano visitaram residências e deixaram orientações 

nos bairros com foco maior de dengue... Marcelo falou dos pontos estratégicos no Município, os 

quais são visitados a cada 15 dias para verificar e identificar criadouros de dengue... Borrifação 

do flodora no cemitério e borrifação do cielo em pontos específicos da dengue e orientados pelo 

Estado através de protocolo, são venenos que vem do Estado, o Município não consegue 

comprar, é de utilização bem restrita... Os municípios considerados graves são os que mais 

recebem, não é o caso de Ivoti... Marcelo falou que o cielo é borrifado no ar e atinge somente as 

fêmeas do aedes aegypti e tem um percentual de 25% de ação... Entre as ações da vigilância, 

estão sendo entregues lixeiras de carros para incentivar o descarte correto do lixo... Marcelo disse 

que está programada uma ação para o dia 11/05 para limpeza dos bairros Bom Jardim, Harmonia, 

Concórdia, Jardim do Alto, Palmares, Centro, 25 de Julho, Farroupilha... Marcelo disse que está 

aguardando material que foi feito para aquisição de armadilhas no município... São 50 pontos 

onde essas armadilhas vão ser instaladas e visitadas a cada 05 dias para a identificação dos 

mosquitos e para a intensificação das atividades... No dia 18/05 tem a participação na Escola 

Mathias Schutz, o Dia da Solidariedade, onde a saúde vai estar presente e a vigilância vai estar 

falando e orientando sobre a dengue. Marcelo disse que está em processo de confecção material 

para fixação nos murais das escolas e unidades de saúde com orientações, além das campanhas 

digitais que são feitas e as visitas que continuam no decorrer do ano todo. O Presidente abriu 

espaço para os Vereadores fazerem suas considerações e/ou quationamentos. O Vereador Satoshi 

agradeceu pelo bom trabalho realizado, porque vê que a dengue poderia ser muito pior se nada 

fosse feito. Cleiton agradeceu a presença do Marcelo e disse que infelizmente o governo não 

manda mais para o Município se adiantar contra o mosquito, primeiro tem que cria-lo para 

depois elimina-lo... Fabiani também agradeceu pela presença e o parabenizou pelo bom trabalho 

realizado. Alexandre também agradeceu a presença do Marcelo e agradeceu a presença do 

público na sessão. Marli agradeceu ao Marcelo em ter aceito o convite, que inclusive foi feito 

pela Vereadora. Marli agradeceu também ao Marcelo por sempre lhe passar os dados para 

divulgar, agradeceu a toda a equipe da saúde por sempre atende-la solicitamente... O Vereador 

Edio perguntou se foi feito um trabalho preventivo esse ano, uma vez que o número de casos é 

bem menor que no ano passado? Ou o clima colaborou para que não houvesse tantos casos como 

no ano passado? E quais os bairros que foram mais atingidos ou foi geral? Marcelo respondeu 

dizendo que o trabalho preventivo são as visitas e orientações, que são incansáveis... Marcelo 

disse que em todos os bairros do município tem casos, um pouco a mais no Bairro Bom Pastor... 

Marlise também agradeceu a presença do Marcelo e por sempre estar pronto a responder seus  
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questionamentos e pelo bom trabalho realizado. Ivanir agradeceu a presença do Marcelo e disse 

que foi questionado por uma ex-vereadora da Casa, que foi autora de uma Lei da farmácia 

solidária, dizendo que existem procedimentos que foram criados para a doação dos 

medicamentos arrecadados para a farmácia solidária e segunda ela, foi burocratizado um pouco o 

sistema, criando formulário para preenchimento e quando não é preenchido, os medicamentos 

saem dos postos de coleta e vão para o posto central e são descartados. Ivanir perguntou se 

realmente isso acontece... Marcelo respondeu dizendo que todo o medicamento de uso humano 

precisa ter critérios, pois na própria bula já consta várias orientações de armazenamento, um 

deles é a questão do calor, então foi criado um formulário questionando sobre o armazenamento, 

para entender se esse medicamento não ficou uma semana ( exemplo) dentro do carro, assim 

como tem acontece em muitos casos... A ideia não foi burocratizar, foi de entender como esse 

medicamento foi armazenado para tentar trazer o máximo de segurança possível para a 

dispensação depois. Todos os medicamentos passam pela avaliação e cartelas que tem algum 

risco ou rompimento do lacre, que é suspeito, são descartados. Marcelo disse que o intuito da 

farmácia solidária não é somente receber e doar, mas também fazer o descarte consciente. Ivanir 

disse que concorda, mas que essas regras não constam nem na Lei Estadual, e quando a pessoa se 

dispõe a doar o medicamento é porque deve estar dentro das normas... Marli pediu licença ao 

Presidente para perguntar sobre a previsão da vacina da dengue. Marcelo disse que não tem 

previsão, e disse que veio um carregamento de vacinas que o Estado distribuiu para Porto Alegre 

e Viamão e mais outros três municípios... Volnei disse que atualmente tem dois óbitos por 

dengue, falou que foi visitar a viúva ontem e saiu de lá abalado. Volnei pediu um ofício para o 

Hospital, para convidar a direção a vir à Casa para explicar o que aconteceu com esse senhor que 

veio a óbito, ainda não foi confirmado pelo Estado, mas no atestado de óbito consta dengue de 

Ilson Scherer que faleceu na última terça feira (30/04). Volnei falou que no domingo esse senhor 

foi consultar no Mais Vida e as plaquetas estavam em 53 mil e na segunda 55 mil, saiu do Mais 

Vida para o Hospital para internar, sendo que as 2h30min da madrugada o hospital o liberou da 

madrugada de terça, nesse mesmo dia, as 16h30min voltou para o PA, sendo que o médico teve 

que se deslocar junto com o paciente para o hospital para garantir que não iriam mandar ele para 

casa novamente... O médico do PA quando o examinou viu pelos olhos e pelo fígado que estava 

entrando em óbito, veio a falecer por volta das 2h... Volnei comentou que não entende como 

ainda acontecem essas coisas no hospital de liberar o paciente às 2h30min... Volnei disse que já 

foram mandadas tantas emendas pelos vereadores ao hospital ... Volnei perguntou o que será 

feito para esse tipo de coisa não acontecer mais em Ivoti? Marcelo disse que o Município está 

aguardando a confirmação do Estado. Volnei perguntou se as geladeiras no Panorâmico e Bom 

Pastor vieram? Marcelo respondeu dizendo que as geladeiras estão compradas e estão em 

trânsito, disse que falou com a empresa na semana passada e pediram 40 dias para a entrega 

depois do empenho, porque geladeira é fabricada depois, e deveria chegar nessa semana, mas 

devido às interrupções nas estradas... Volnei pediu ao Marcelo para também conversar com o  
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pessoal do hospital sobre o caso desse senhor para ver o que aconteceu. Volnei agradeceu a 

presença do Marcelo.  

TRIBUNA LIVRE: SECRETÁRIA DA EDUCAÇÃO: Sra. Cristiane Spohr, veio à Casa 

atendendo o convite para falar sobre as atividades da secretaria. Cristiane iniciou manifestando 

sua solidariedade com as vítimas do RS. Agradeceu a plateia que a acompanha, da educação. A 

plateia que também está neste momento nas escolas fazendo acolhida às famílias que precisam 

que as escolas estejam abertas, nesse momento tão importante, onde muitas famílias estão 

ajudando... manifestou sua gratidão a cada professor e gestor que ontem se fizeram presentes no 

Ginásio Municipal... Cristiane disse que durante o dia esteve pessoalmente passando nas escolas 

para mapear as faltas e ter o contato das pessoas (servidores que perderam algo ou perdendo...)... 

Cristiane se colocou à disposição para esclarecer dúvidas dos Vereadores. Ivanir perguntou se 

existe um consenso entre a comunidade escolar e semec em não trabalhar datas comemorativas 

como natal, páscoa, dia dos pais, dia das mães, etc.…? E como a semec se posiciona frente a 

isso? Cristiane disse que não é uma questão de consenso e sim de fazer a escuta das 

comunidades. O que se percebe é que essa pergunta é muito direcionada à educação infantil. A 

secretária disse que está pautado hoje, diferente de anos anteriores na educação, onde se pautava 

muito em cima das datas comemorativas e tudo era em cima de datas comemorativas, inclusive 

tinha pastas com essas datas, hoje se tem um olhar para a criança e o interesse da criança (do que 

ela traz dentro do contexto escolar). Referente a como a semec se posiciona a isso, não obriga a 

trabalhar ou não trabalhar as datas comemorativas, é respeitar o contexto de cada comunidade 

escolar. Porque tem escolas que trabalham as datas e outras não, e também as que trabalham em 

parte... Ivanir disse que segundo a fala da secretária, pelo que entendeu, cada escola com a sua 

comunidade escolar opta por trabalhar ou não as datas. Ivanir também questionou a secretária 

sobre a questão do projeto Obeci do Paulo Foche, se a semec tinha ciência que essa escola 

participaria desse projeto? E porque a semec demorou tanto para se posicionar, chegando até a 

prejudicar alguns profissionais da educação, que de certa forma ficaram constrangidos, alguns se 

manifestaram e outros não? Cristiane disse que qualquer projeto que tem nas escolas de educação 

infantil e ensino fundamental, a semec está a par, ou não esteja apoiando e não tenha autorizado. 

Sobre o Projeto Obeci da EMEI Bom Pastor, como aconteceu? Veio do interesse da escola e a 

mesma procurou a semec (disse que são conhecedores do projeto, e principalmente quem estuda 

a educação infantil sabe o que é o projeto Obeci) no final do ano por um grupo de professores 

que tinha interesse de se inscrever. Cristiane falou sobre o que é o projeto obeci, criado pelo 

educador e pesquisador Paulo Fioche da Unisinos de renome, inclusive a nível internacional. 

Ninguém pagou formações com Paulo Foche, não teve investimento da administração ou semec 

nessas formações, e sim houve uma contemplação e oportunidade de participar e qualificar os 

professores com um educador com renome, gratuitamente. A semec aprovou, porque a escola 

para se inscrever precisava da aprovação da semec, porque tinha que se organizar os tramites 

legais para isso, sem saber se iria ser contemplado... nessa contemplação se sabia que teria que 

ser disponibilizada ao menos uma pessoa da semec para participar de todas as formações...  
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Cristiane disse que foram disponibilizadas duas pessoas da semec, que foi a diretora do 

programa, Denise e a coordenadora da educação infantil Patricia junto com os professores e 

gestores ... Cristiane disse que não se manifestou porque ninguém a procurou e nem a equipe da 

semec para tirar nenhuma dúvida, e disse que a questão democrática e de diálogo não se faz na 

rede social e não se faz indo na Câmara de Vereadores sem conversar com os interessados... A 

secretária disse que jamais vai responder em rede pública a ataques sociais. Falou que as pessoas 

envolvidas (famílias daquela escola) gestores, professores, secretaria de educação, sempre 

estavam atendendo. Cristiane disse que a semec estava dando assistência àquela escola 24h por 

dia ( que naquele momento é o que importava, de protege-los) e não responder em rede social. 

Cristiane disse que quem realmente está interessado em saber o que acontece na educação 

precisa procura-los para dialogar... falou que a semec nunca negou diálogo nenhum... A 

Vereadora Marlise agradeceu a presença da secretária e disse que concorda com a fala da 

secretária da questão do diálogo e não ficar batendo nas redes sociais. O Vereador Edio também 

agradeceu a presença da secretária e disse que de fato realmente ficou claro que não foi tudo 

aquilo que foi comentado na rede social. Edio disse que mora há 35 anos em Ivoti e seus filhos 

frequentaram a Ildo Meneghetti, onde participou ativamente da escola... Edio disse que o 

Município de Ivoti nunca teve grandes problemas na área da educação. Edio disse que ficou 

preocupado a situação criada ( pais que vieram na Câmara) e alimentada pela imprensa local, 

principalmente pelo jornal Diário... Edio disse que devido a ser um ano eleitoral, tudo tem 

finalidade... Marli agradeceu a presença da secretária e se direcionou à educação (inclusive tinha 

parte da equipe no plenário) e disse que tem orgulho da educação de Ivoti, que está sendo 

reconhecida a nível estadual e federal (prêmios) e isso é louvável. Marli disse que fica feliz, pois 

como professora aposentada, inclusive já estava no quadro dos professores quando a Ildo 

Meneghetti foi inaugurada e sempre se orgulha da educação. Marli disse que sabe que a educação 

ás vezes sofre em função de falta de profissionais. Marli perguntou se existe alguma escola ou 

turma que ainda não tem professor titular? Cristiane disse que estão no início de maio, fecharam 

o ano passado com o quadro completo e no início do ano teve muitas exonerações ... Falou que 

em 2017 quando assumiu a secretaria não tinha nenhum concurso aberto para chamar, nenhum 

projeto para contrato emergencial, tiveram que fazer todos os processos e isso é um cuidado na 

secretaria, de ter os processos prontos no início do ano ... A secretária disse que nesse ano teve 

muitas surpresas em muitas escolas ... Atualmente  tem professores que pediram exoneração e 

estão em processo de chamamento, tem dois professores de currículo faltando, sendo um na Ildo 

e um na Concórdia. Na Ildo, no 1º dia de aula teve professor de currículo que pediu exoneração e 

fizeram mapeamento para ver se tinha algum professor para fazer hora suplementar, e 

conseguiram imediatamente uma professora com hora suplementar para assumir aquela turma, 

mas passaram alguns dias, a professora foi chamada num concurso em outro Município e não 

quis mais a hora suplementar. Nesse tempo uma professora da Escola Nicolau pediu para trocar 

de escola e ir para a Ildo, (discutiram na semec se esperariam pelo novo professor ou fariam a 

troca), decidiram pela troca e quem ficou esperando professor concursado foi a escola Nicolau...  
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Um pouco depois a professora perdeu o marido num acidente e procurou a semec, porque logo 

depois ela foi chamada num concurso em Novo Hamburgo e ela precisava muito pegar esse 

concurso (para trocar de turno) e por isso, para que ela não perdesse o concurso, ela retornou 

para a escola Nicolau e novamente a turma da Ildo que já estava no terceiro professor, de novo 

ficou esperando concursado... Alexandre agradeceu aos professores pelo ensino e agradeceu a 

presença da Secretária da Educação. Fabiani também agradeceu a presença da secretária e a 

elogiou pelo excelente trabalho. Cleiton também se pronunciou e disse que os questionamentos 

do Ivanir foram respondidos numa reunião no Gabinete, e lembrou que quatro sessões antes da 

reunião estavam sendo debatido na Câmara e a questão não era o ensino de qualidade de Ivoti, a 

questão era o projeto Obeci e hoje pode-se dizer que o Paulo Foche através do que ele fez não 

poderia vir e falar sobre o ensino de Ivoti, onde um cara de perfil falso invade uma reunião de 

pais atentos, ameaça e ofende os mesmos... Cleiton disse que o papel dos Vereadores é escutar os 

pais, e acha correto não responder em rede social, mas a coordenadora da Bom Pastor o ofendeu 

em rede social e até agora não lhe respondeu... Cleiton pediu para a secretária o cartão ponto 

desse ano da  coordenadora da escola a pedido de um pai. Cristiane disse que não tem problema 

em pedir ponto de qualquer servidor, pois sabe da responsabilidade de cada profissional, 

inclusive sendo de gestor... Satoshi agradeceu por ter vindo e disse que sabe da dificuldade em 

atender o desejo dos pais, coordenar os professores também é difícil, se preocupar com a 

qualidade da educação também é difícil e manter a equipe unida é muito difícil... Satoshi 

parabenizou a secretária e toda a sua equipe que conseguiram transmitir valores morais muito 

importantes, como a confiança, honestidade e credibilidade... Por fim o Presidente fez suas 

colocações e disse que tudo o que o Vereador Cleiton disse de que nunca a educação foi 

denegrida enquanto tinha os debates. Volnei falou sobre o projeto Obeci, e perguntou para a 

secretária, se o projeto era bom e foi aprovado pela semec, porque foi cancelado? A secretária 

disse que não tem dúvidas que continua sendo um bom projeto e lamenta profundamente dos 

professores não terem a oportunidade de gratuitamente se qualificar nesse projeto. O projeto não 

continuou porque a atitude do Paulo Foche não é uma atitude que nós como educação 

defendemos, mas o trabalho dele é outro, por isso foi encerrado, não foi pela qualidade do 

projeto. Volnei também, a pedido de uma mãe questionou sobre a falta de professor na Ildo, e 

que a semec não dá uma devida explicação, ela quer uma data... Sobre a previsão, a secretária 

disse que precisa aguardar os exames, e se essa mãe procurou a semec, está aguardando uma 

resposta da semec, e isso ela precisa ver com a equipe... Volnei também questionou tantas 

exonerações de professores em Ivoti (disse que acompanha no site da Prefeitura)... Cristiane 

disse que é porque são chamados em outros concursos, e os que estão pedindo exoneração não 

são moradores daqui e normalmente são professores que estão há pouco tempo em Ivoti, são 

professores recém formados que fazem vários concursos e aceitam o primeiro que são chamados, 

mas optam por ficar mais perto de suas casas... Volnei também perguntou se atualmente em 

Ivoti, tem algum material trabalhado nas escolas sobre ideologia de gênero? Cristiane disse que 

não tem um trabalho específico sobre ideologia de gênero. O que tem é cumprir e respeitar as  



  
 

7 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.981 14ª LEGISLATURA – 4º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 06 DE MAIO DE 2024 

 

culturas afro e indígenas, ali teve bastante equivoco para quem não conhece a legislação da 

educação e inclusive a legislação do Município, do Conselho Municipal de Educação que existe 

desde 2015 que tem os trabalhos e inclusive questionários do tribunal de contas ... O Município 

foi apontado duas a três vezes pelo tribunal de que não tinha uma dotação específica e acha que 

aí tem um pouco de confusão, de conceito. Volnei perguntou se a abertura do ano letivo é para 

cumprir uma exigência? É para cumprir uma legislação, a primeira que existe é de 96, quase 

trinta anos e as coisas ainda não são bem cumpridas... Cristiane disse que como educadora e 

como pessoas deveriam respeitar as diferentes culturas que são afros e indígenas ... Cristiane 

agradeceu a toda a rede pública de educação e disse que no ano passado o Município de Ivoti foi 

o único dessa região que recebeu mais de 400 mil do VA que é o valor aluno anual e por 

resultados. E as duas principais condições que traz, é o resultado de provas externas e o que mais 

pesa é a diferença social dos alunos. Desde o ano passado foi feito um trabalho na rede com os 

gestores, professores, inclusive para trabalhar os questionários dessas provas externas, porque em 

primeiro lugar precisa fazer os alunos se reconhecer na sua cultura e por tristeza encontraram 

muitos alunos negros que não se declaravam por ter vergonha... foi feito um trabalho individual 

nas escolas pra olhar o que tem nesses questionários e conseguiram nas avaliações externas 

diminuir essa diferença ... Isso é um resultado de equipe de trabalho da educação... Volnei a 

pedido de um pai perguntou sobre os banheiros que não tem divisórias nas escolas de educação 

infantil. Cristiane disse que as crianças pequenas não têm esse olhar que os adultos estão tendo, 

disse que tem um filho na educação infantil e não tem essa questão... disse que porta não vai ter, 

porque não vai deixar uma criança de dois ou três anos se trancar no banheiro, e sobre as escolas 

que não tem divisórias, está sendo providenciado. Volnei agradeceu a secretária por ter vindo e 

ter esclarecido as perguntas, as maiorias são de pais que questionaram, para esclarecimento... A 

secretária finalizou colocando a secretaria a disposição para o diálogo...  

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 26/2024 – Concede incentivo financeiro à Associação dos feirantes da feira 

colonial de Ivoti, AFECOI. 

Projeto de Lei nº 27/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa Krug empreiteira de obras 

Ltda. 

Projeto de Lei nº 28/2024 – Autoriza a aquisição de imóvel pela Autarquia Água de Ivoti e dá 

outras providências. 

Projeto de Lei nº 29/2024 – Concede incentivo à empresa Brendon Lemos Vieira. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 20/2024 – Autoriza a contratação de pessoal, por tempo determinado, para as 

áreas da saúde e assistência social e das obras públicas e serviços urbanos. 

Projeto de Lei nº 21/2024 – Altera, inclui e revoga dispositivos na Lei Municipal nº 2923/2014, 

que institui o Plano Diretor Municipal e estabelece as diretrizes e proposições de 

desenvolvimento no Município de Ivoti. 
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Sobre esse projeto, o Presidente falou que será colocado em consulta pública, assim como os 

projetos de nº 22 e 23/2024. Disse que pediu uma audiência com a Juíza de Ivoti, em virtude de 

um processo que a Câmara está respondendo devido às alterações feitas em 2019 que não 

seguiram os ritos, e por isso, antes de votar qualquer coisa, quer se colocar a par para não ter 

mais processos futuramente. Volnei disse que estará conversando com a assessora jurídica 

referente ao processo... Ninon, assessora jurídica, disse que conversou durante a tarde com o 

Tomás (procurador jurídico da prefeitura) a respeito à descrição da área urbana e rural, que tem a 

ver com vocabulário (sudeste, noroeste, etc.…) e sugeriu que se a descrição estiver errada que já 

fosse feita a correção. Ninon disse que o Pl 21 não visa alterar nada, somente tirar alguns núcleos 

urbanos de área urbana para voltar a ser rural, como foi colocado na audiência pública do CDL... 

Ninon disse que em contato com o procurador do município foi informada que teve uma 

legislação posterior a 2019, que já teria feito essa correção, então, Ninon disse que iria verificar, 

e disse que fez contato com o Renato do DPU que acreditava que ainda teria esse equívoco, mas 

que é favorável a fazer a retificação nesse momento. Com relação a ação civil pública, Ninon 

disse que é importante deixar claro que está em fase de instrução, ou seja, está aberta toda a 

produção de provas, inclusive a pericial, que foi a prova, que a Câmara de Vereadores pediu, que 

é solicitar que um profissional da área de urbanismo se manifestasse no sentido conclusivo sobre 

as alterações que foram feitas, se as mesmas trazem algum prejuízo para a cidade ou se agora 

desfaze-las é um prejuízo ainda maior... Sobre o rito, Ninon disse que é muito importante, 

dizendo que está se discutindo o Estatuto da Cidade, e a  Lei Federal prevê que as alterações no 

Plano Diretor sejam feitas com participação da comunidade, além de uma Instrução Normativa 

que diz que as audiências públicas onde a população se manifesta e participa, devem ser feitas, 

tantas, quantas localidades há no Município, ou seja, por Bairro e deveriam ser feitas eleições de 

delegados por Bairro para depois ter uma audiência pública final. O rito é bem burocrático e bem 

demorado e que nunca foi aplicado no Município de Ivoti. Ninon disse que em 2014 quando teve 

alteração do Plano Diretor, na gestão do prefeito Arnaldo, foram feitas audiências públicas por 

localidade, mas não foi atendida na íntegra a Portaria do Estatuto da Cidade, porque não foram 

eleitos delegados... Ninon explicou que o rito é, quando vem para o legislativo, é feita uma nova 

audiência pública, uma nova discussão com a comunidade (na sede da Câmara) e podem surgir 

novas alterações. Explicou que, quando os Vereadores fazem emendas de alteração de projetos 

de lei dentro da Casa Legislativa, eles (Vereadores) são legítimos para fazer.... Desde que seja 

feito com técnica, transparência e publicidade e que atenda aos anseios da comunidade e seja 

votado dentro do rito da Casa... 

Projeto de Lei nº 22/2024 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2924/2014, que 

dispõe sobre o parcelamento do solo urbano e sobre o sistema viário do Município de Ivoti. 

Volnei fez uma observação sobre Art. 3º, Inciso II, onde consta sobre a atuação do fracionamento 

de áreas de até 10 mil metros quadrados. Volnei disse que está com o veto de 2019 do Prefeito 

Martin “ora é evidente que a emenda proposta de razoabilidade e boas intenções, no entanto é  



  
 

9 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.981 14ª LEGISLATURA – 4º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 06 DE MAIO DE 2024 

 

sabido que desmembramento com área inferior à cinco mil metros quadrados são isentos de 

doação de área pública”. Volnei disse que hoje só estão usando outra palavra ... E diz no projeto 

sem possibilidade de comercialização de lotes, sem características de empreendimento 

imobiliário... 

Projeto de Lei nº 23/2024 – Altera, inclui e revoga dispositivos na Lei Municipal nº 2925/2014, 

que institui o Código de Obras do Município de Ivoti. Ninon frisou para a comunidade que os 

projetos 21, 22 e 23 serão colocados em consulta pública e podem ser questionados através de e-

mail, lembrou que os mesmos passaram por audiência pública no dia 14/03 no CDL, e todos eles 

com o teor das alterações, uma audiência bem maçante que começou às 8h e passou das 12h, 

com muitas poucas pessoas da comunidade, maioria era profissional de arquitetura e disse que é 

bem importante chamar a atenção para a discussão do regime misto sobre o mesmo lote... 

Projeto de Lei nº 24/2024 – Autoriza a aquisição de imóveis e dá outras providências. Ivanir 

disse que referente esse projeto, a conta não fecha... foi informado que veio Mensagem 

Retificativa do Executivo. 

Projeto de Lei nº 25/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa ATLJ Marcenaria Ltda. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO 

Projeto de Lei nº 18/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa MCB Indústria e Comércio 

de Plástico Ltda.  

 Projeto de Lei nº 19/2024 – Autoriza a supressão do trecho viário projetado para a Rua 

Campestre, entre as Ruas Osvaldo Cruz e Liberdade, excepcionar o tamanho máximo do 

primeiro quarteirão, entre a Castro Alves, Rua Osvaldo Cruz e Liberdade e excepcionar a 

declividade da Av. Leonel de Moura Brizola, localizadas entre as Ruas Osvaldo Cruz e 

Liberdade, e dá outras providências.  Audiência Pública no dia 13/05 às 18h na sede do 

legislativo. Volnei disse que conversou com o engenheiro sobre esse projeto (papel aceita tudo) e 

citou como exemplo a Rua Henrique Dias, se for de carro até na esquina com a 25 de julho, que 

liga ao Morada do Sol (pior trecho, 240m para cima), e vai ser 9m mais alta... 

PAUTA DE VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 17/2024 – Institui a política de transparência ativa de dados abertos, bem como 

dispõe sobre a divulgação obrigatória da lista de vagas e lista de espera, nas escolas públicas 

municipais de Ivoti e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano de Mobilidade Urbana do Município de Ivoti. 

Continua aguardando o parecer do Conselho do turismo. CONTINUA AGUARDANDO 

RETORNO DO CONSELHO DE TURISMO. 

Projeto de Lei nº - 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área 

urbana do Município de Ivoti e dá outras providências. AGUARDANDO a Audiência Pública da 

Câmara no dia 22/05, às 19h. 

Emenda nº 10 à Lei Orgânica Municipal. A Vereadora Marli pediu vistas, que foram aprovadas 

por todos. 
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O Presidente colocou a Moção de Manifestação de nº 001/2024 de autoria do Vereador Ivanir em 

pauta e todos os Vereadores aprovaram a mesma. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON parabenizou a secretaria de obras e o prefeito que 

conseguiram reerguer em dois dias a ponte na Rua do Grotão (os moradores tinham que fazer 

toda uma volta para chegar no centro). O Vereador pediu que seja feita uma limpeza em toda a 

via da terceira pista, onde as pessoas utilizam o espaço para se locomover de suas residências, e 

onde tem galhos invadindo a calçada e tem pedras obstruindo a passagem de água. Também 

pediu a limpeza da boca de lobo perto da EMEF Guilhermina, que provavelmente está entupida. 

Cleiton disse que um morador do Bairro Jardim Panorâmico solicitou providências com relação a 

uma árvore de araucária (fazer a poda) na esquina da Rua Goetz esquina com a Riachuelo, pois 

com ventos fortes a mesma balança muito, e os moradores estão com medo que ela possa cair. 

Cleiton também parabenizou as pessoas de Ivoti pela solidariedade com as vítimas da enchente, 

fazendo mais de 200 marmitas e merendas, parabenizou o CTG Sentinela da Tradição ( o 

Vereador ajudou lá no fim de semana) um número expressivo de voluntários, doações e citou o 

exemplo de um verdureiro de Santa Maria do Herval de nome Patrick que doou 45 sacos de 

batatas e 05 de cebola ( mencionou o valor alto do saco de batata), disse que o verdureiro tem um 

coração enorme, apenas o citou para dizer que ainda existem pessoas boas... MARLI deu um 

recado referente a confecção das carteiras de identidade, e disse que estava na prefeitura quando 

chegou o responsável pelo documento e falou que foi comunicado que o serviço foi suspenso por 

Porto Alegre, em função da internet... Marli disse que foi até o setor dos documentos para 

verificar se cadeirante tem acesso as dependências, uma vez que a foto é tirada na hora, e falou 

que só naquele dia (dia de tempo bom) faltaram três pessoas que tinham agendado o 

atendimento, e disse que deveriam ter ligado avisando o setor para dar oportunidade para outras 

pessoas que estão aguardando... Marli atualizou os casos de dengue com 64 novos casos (10 a 65 

anos) e 241 pessoas aguardando resultado de teste. Já o Covid com 02 casos e 03 pessoas em 

isolamento. Marli comentou sobre a mobilização da população de Ivoti pela solidariedade, 

arrecadando muitas doações, e o Município levou para outros municípios que precisam muito 

mais, Marli disse que tem 20 pessoas alojadas em Ivoti e iriam vir mais 40 pessoas, porém foram 

transferidos para outro lugar. Marli também mencionou os trabalhos do CTG Sentinela 

preparando os alimentos para as cidades necessitadas. Marli também agradeceu aos médicos (Dr. 

Vitor, Dra. Eslinda e Dra. Ana Cristina) que foram até o Ginásio examinar as pessoas que vieram 

de São Leopoldo e Novo Hamburgo, e ali tinha pessoas que saíram de suas casas sem medicação, 

mas os médicos providenciaram... Marli agradeceu a toda equipe do PLUG que está trabalho 

pelas vítimas, além de todas as outras pessoas que estão trabalhando e fazendo doações... Marli 

comentou sobre a saúde de Ivoti, e disse que recebeu elogios pelo atendimento dos médicos do 

PA e das unidades de saúde do Município, mas sugeriu que fosse feita uma reunião, talvez antes 

da sessão com todos os Vereadores e a direção do hospital, e disse que não iria citar nomes, por 

ser antiético, mas tem muita reclamação referente os  médicos do hospital,  que segundo pessoas,  
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cometeram erros graves... Marli disse que o prefeito colocou mais um médico no hospital, então 

tem médicos suficientes para atender. O segundo médico entra as 11h e vai até as 23h no período 

que mais atendimento tem... Volnei pediu que fosse feito um ofício em nome de todos os 

Vereadores e o horário pode ser combinado... Marli disse que recebeu fotos do telhado da casa 

mortuária, onde telhas comprometidas, inclusive teve o caso de uma senhora falecida, onde os 

familiares precisaram esperar secar o espaço para poder colocar o corpo. Marli disse que 

conversou com o secretário de obras, que lhe informou que essa parte é com o CRAS, e também 

falou com o prefeito e com a coordenadora do CRAS, a Roberta e pediu urgência, e ela foi atrás, 

e inclusive viu um senhor em cima do telhado. Mas a Vereadora disse que recebeu fotos, e vai 

mandar um ofício ao Executivo para que todo o telhado seja vistoriado... IVANIR disse que no 

dia de ontem acompanhou os trabalhos da assistência social e acha que todos colaboraram de 

alguma forma e falou da comunidade de Ivoti que é muito solicita, uma vez que Ivoti teve 

somente um trabalho pontual no Núcleo, mas não chegou a ter desabrigados... Falou do trabalho 

da comunidade, dos donativos arrecadados... Ivanir disse que algumas coisas que foram postadas 

nas redes sociais lhe chamaram a atenção como: não precisa mais trazer doações aqui no 

ginásio, já tem de chega... Ivanir disse que acha essa metodologia errada, pois tem muitas 

pessoas atingidas e é necessário incentivar as pessoas a trazer as suas doações e não dizer que 

não precisa mais, essa parte é falha, porque os piores momentos ainda virão, e essas pessoas vão 

retornar para as suas casas sem nada praticamente... Ivanir disse que tem familiares que 

praticamente perderam tudo na cidade de São Leopoldo... Ivanir fez um apelo para que as 

pessoas continuem a doar. VOLNEI comentou que essas doações e colchões ´podem ser 

armazenados para depois que essas pessoas voltam para casa. Volnei também agradeceu as 

pessoas que estão ajudando, disse que tem uma tia e dois primos que perderam tudo, em Canoas 

e São Leopoldo.... Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e 

convocou a todos para a próxima no dia 13/05, às 18h30min, e para constar, eu ESTER 

DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após 

ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa 

Diretora. 

         

 

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


